

Diario de Burgos

Año LIV. / N.º 16.451 / Domingo 5 de Marzo de 1944 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

“NO EXISTE OTRO CAMINO QUE EL DE LA FALANGE PARA SALVAR A ESPAÑA”

Caudillo, Ejército y Falange la defensa más eficaz para hacer imposible todo intento de sumergirnos en la catástrofe

Estamos dispuestos a hacer la Revolución social y la económica en toda su extensión

Transcendental discurso del ministro secretario del Movimiento en Valladolid



Valladolid. — Con extraordinario esplendor se ha conmemorado el X aniversario del primer acto público de propaganda realizado después de la fusión de Falange Española con la Jons, castellanas.

El acto conmemorativo celebrado en el Teatro Calderón de la Barca en el que hace diez años lanzaron las consignas de Revolución y conquista para la Patria José Antonio, Onésimo Redondo, Ramiro Ledesma Ramos y Ruiz de Alda ha resultado brillantísimo y a la vez de honda emoción.

SOLEMNE MISA EN LA S. I. M. — : — : — : —

El primer acto fue una misa que se ofició en la Santa Iglesia Metropolitana. A las once en punto llegó el ministro secretario general del Partido, camarada José Lus de Arrese que entró en el templo por la plaza de la Universidad. Rindió honores al ministro una compañía de Infantería con banda y música y formaban también las milicias universitarias, centurias del trabajo, Fre-

te de Juventudes enturia “Cesáreo del Caño” y Vieja Guardia con guiones y banderas. Esperaban la llegada del camarada Arrese el capitán general de la VII región militar teniente general Solchaga, el Ayuntamiento y Diputación en pleno con maceros y las demás autoridades y jerarquías de F. E. T. y de las Jons. A la llegada del ministro secretario general se interpretó el Himno Nacional y el camarada Arrese acompañado del capitán general revisó a las fuerzas de infantería y después acompañado también por el camarada Romojaro gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, revisó las formaciones de Falange.

Seguidamente el camarada Arrese penetró en el templo ocupando el sitio al lado del evangelio en el altar central a derecha e izquierda se situaron el alcalde y Ayuntamiento en corporación, el capitán general, teniente general Solchaga, el camarada Aznar, delegado nacional de Sanidad, camarada Ramundo Fernández Cuesta, embajador de España en Roma, el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora Figueroa, vicesecretario de Servicios, camarada Valdés, delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Ejoia, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Romojaro, el señor Rodríguez Villa, presidente de la Diputación con la corporación en pleno. En otros lugares se acomodaron diversas personalidades entre las que se encontraban los jefes provinciales y gobernadores civiles de Zamora, Logroño, Salamanca, Palencia y Alicante. La misa fue oficiada por el asesor religioso del Frente de Juventudes padre Monejero, ayudado por dos cadetes de las Falanges Juveniles de Franco.

EL CAMARADA ARRESE VISITA LA JEFATURA PROVINCIAL — : — : — : —

Terminada la misa el ministro secretario, autoridades y jerarquías visitaron la jefatura provincial del Movimiento.

EXPECTACION ANTE EL ACTO DEL CALDERON

Antes de la hora anunciada para el gran acto del teatro Calderón una gran multitud ocupaba el espacio comprendido desde la catedral al paseo de Onésimo Redondo e inmediaciones del teatro. El frontal del teatro estaba materialmente cubierto con banderas nacionales y del Movimiento y de sus arcos pendían tapices con los escudos de todas las regiones españolas.

Frente a la fachada formaban la Vieja Guardia vallesoljetana y las de las provincias españolas que han venido para asistir al acto.

En el interior del coliseo también figuraban colgaduras con los colores nacionales y del Movimiento. El teatro se hallaba materialmente abarrotado de público. En los palcos se habían situado las autoridades, jerarquías y representantes. Camaradas de la Vieja Guardia y del Frente de Juventudes se hallaban

Discurso del ministro secretario

A continuación se levantó a hablar el ministro secretario general del Movimiento en medio de grandes aplausos y pronunció el siguiente discurso:

“Camaradas: Hoy hace justamente diez años que este mismo escenario fue testigo de una de las expresiones más rotundas y precisas de esta desazón unitaria que durante lustros venía consumiendo el corazón y la voluntad de las mejores mentes españolas.

Aquella mañana, y como sintió de la coincidencia entre los grandes capitanes de la juventud española, los viejos estandartes doctrinales del jonsismo se unían a las amplias banderas nacionales de la Falange. Llegaban a ordenarse bajo la suprema capitania de José Antonio aquellas sencillas y eficaces Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista que con el mejor aire de barricada española había formado Onésimo Redondo en esta dura tierra castellana en esta madra Castilla valguar

correctamente formados y con sus guiones en el escenario.

A las diez y media llegó al Teatro Calderón el ministro secretario general del Movimiento siendo recibido con un boque de atención.

EL ACTO

Con el ministro secretario ocuparon asientos en la presidencia el capitán general de la séptima región, teniente general Solchaga, el vicesecretario general del Movimiento camarada Mora Figueroa, el general Uzquiano, el jefe nacional del Frente de Juventudes camarada Ejoia, el vicesecretario general del Servicio camarada Valdés, el embajador de España en Roma, camarada Fernández Cuesta y el delegado nacional de Sanidad, camarada Agustín Aznar.

Comenzó el gran acto con un discurso del jefe provincial del Movimiento y gobernador civil camarada Romojaro.

disto, que para lección eterna, parece entregada siempre a la misión de reconocimiento y de descubierta (Pasa a quinta página).

Decrece la actividad bélica en el frente Nettuno-Anzio

ROMA sufrió un nuevo bombardeo que produjo pérdidas cuantiosas en la población

Berlín.—Del comunicado alemán: Italia: En la cabeza de puente de Nettuno nuestros elementos de choque han conquistado algunas alturas al Suroeste de Aprilia y al Suroeste de Cisterna.

Tras duros combates han sido rechazados los contraataques del adversario lanzados contra las líneas conquistadas recientemente. En el frente meridional, no se señalan más que actividades de patrullas de los cuerpos francos por ambas partes.

Importantes formaciones aéreas de aviones norteamericanos efectuaron ayer ataques de terror contra Roma. Los daños provocados en las instalaciones militares son ligeros, lamentándose cuantiosas pérdidas entre la población civil. En el curso de estos ataques, la aviación y la D. C. A. derribaron 15 aviones enemigos.—Efe.

PARTE ALIADO

Cuartel general avanzado de las fuerzas aliadas en el Mediterráneo.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

Tierra: Retrativa calma en todos los frentes. El tiempo sigue entorpeciendo las operaciones. En la cabeza de puente fueron rechazados algunos ataques enemigos. Las tropas del VIII ejército han rechazado un pequeño ataque del adversario en un sector alpino. Duelos artilleros y actividad patrullera caracterizan la jornada en el frente principal del ejército.

Nuestros cazas y cazabombarderos atacaron emplazamientos artilleros y la circulación carretera en los alrededores de Roma, así como la navegación a lo largo de la costa dálmata.

Durante la noche del 3 al 4 de Marzo, nuestros bombarderos nocturnos

(Finaliza en tercera página)

La Orden de Cisneros para premiar méritos políticos

Gran Cruz, Encomienda con placa y sin ella, Cruz de Caballero y Medalla serán sus clases

Madrid.— Para premiar los méritos políticos, la Secretaría general del Movimiento ha creado la orden de Cisneros. Sobre la Cruz de Colón, en esmalte rojo, junto a las flechas de los Reyes Católicos, destaca en negro el águila de San Juan, recogiendo así los símbolos de nuestra tradición imperial, católica y descubridora. La condecoración tendrá las siguientes clases: Gran Cruz, Encomienda con placa, Encomienda, Cruz de Caballero y Medalla. El número máximo de condecoraciones de la primera categoría que podrá concederse será de cien, además de la que por derecho corresponde a la más alta jerarquía del Estado y las que se concedan a ministros y ex-ministros del régimen.

La Gran Cruz será otorgada por decreto del jefe del Estado, a propuesta del ministro secretario, y las restantes distinciones por orden ministerial.—Cifra.

Frente de Juventudes

La festividad de Santo Tomás en Burgos

El próximo martes, día 7, de los corrientes, festividad de Santo Tomás, patrón de los estudiantes, tendrán lugar los siguientes actos conmemorativos:

A las nueve de la mañana y en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral, solemnemente se oficiará la misa de comunión general oficiada por el R. P. Capellán Provincial del Frente de Juventudes. A la misma asistirán las Falanges Juveniles de Franco y alumnos de los Centros de Segunda Enseñanza de ambos sexos.

A las once de la mañana, y en el salón de actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media, el profesor de dicho Centro don Abilio del Campo desarrollará una interesante conferencia, afusiva al significado del día.

Por el presente quedan invitados a los actos, los directores y profesores de los Centros de Enseñanza Media.

Actualidad nacional



Madrid.—El ministro de Justicia preside la apertura de curso de la Escuela de Estudios Penitenciarios en la Universidad Central

Las relaciones entre EE. UU. y Farrell están suspendidas

Washington.— Según los centros políticos de esta capital, se encuentran suspendidas las relaciones diplomáticas de los Estados Unidos con el Gobierno argentino del general Farrell.—Efe.

LA ACTITUD DE LOS DEMÁS PAISES AMERICANOS

Londres.— Informaciones recibidas aquí señalan no es probable que el Gobierno argentino presidido por el general Farrell sea reconocido por los Estados Unidos y demás naciones americanas.

3 Crónicas del extranjero

La concepción británica del mundo futuro

Cinco grandes bloques o grupos principales de Estados

'Europa quedaría, en cierto modo, supeditada a las potencias anglosajonas y Rusia'

Londres (Crónica especial transmitida por radio).— Por vez primera desde el comienzo de la guerra se ha dado a conocer la concepción británica del Mundo futuro, por una autoridad tan prestigiosa como Sir Walter Layton, eminente economista británico a cuyos esfuerzos se debe en gran parte el perfeccionamiento de la producción inglesa y el incremento de ésta, ya que ocupa uno de los puestos de máxima responsabilidad en el sistema económico actual del Reino Unido. Como tal, y como miembro del partido liberal, al que pertenece desde hace muchos años, Sir Walter Layton ha expuesto en una conferencia pronunciada en la Universidad de Oxford lo que, en su concepto —y según algunos círculos en opinión del mismo Gabinete británico, del cual se afirma es portavoz en materias como la que hoy nos ocupa—, debe ser el Mundo de la post-guerra. En el curso de su conferencia, el experto británico y brillante periodista, ha trazado con mano maestra la división del Mundo del mañana, defendiendo la idea de asentar las bases de acuerdos "regionales". La paz del porvenir y la reconstrucción política y social de todos los países. En opinión de Sir Layton, las distintas naciones del Mundo no han alcanzado todavía el grado de madurez que se requeriría para que, individualmente, los distintos países puedan dedicarse a organizar una economía independiente y una estructura social particular; de ahí su cerrada defensa de la idea de crear agrupaciones de países, único medio, en su concepto, de conseguir la uniformidad en los esfuerzos de todos los pueblos para mejorar el nivel económico de cada uno de ellos. Es indudable que refleja en sus palabras de que este mejoramiento no se alcanzará sino después de un proceso lento y penoso, la opinión de los centros oficiales, que ya antes de ahora se han mostrado bastante escépticos al prejuzgar las posibilidades de todos y cada uno de los Estados continentales o extra-europeos de reponerse rápidamente después de esta contienda.

Sir Walter Layton, lamentándose de la despreocupación de que han dado muestras las naciones unidas al ocuparse sólo de la forma de asegurar la paz del porvenir, ha señalado el grave error padecido hasta ahora al concluirse proyectos de carácter provisional, sin que se haya hecho algo efectivo por anticipar la solución de otros muchos problemas que merecen la atención de los Gobiernos, porque lo más urgente después de esta guerra no será, ciertamente, el sostenimiento del orden que nadie puede pensar en alterar, al menos inmediatamente después de la firma de los tratados de paz. Y es que, quizá por temor a contrariar a la Unión Soviética, cuya oposición a la creación de pequeños bloques de Estados es proverbial, porque estima que esta política representaría, en el fondo, la organización de una resistencia contra Rusia que Moscú no está dispuesta a tolerar. Hasta hoy nadie se ha atrevido a recomenzar esta reorganización mundial, considerada por el economista inglés como la única garantía sólida que puede ofrecerse para la preservación de la paz y el mantenimiento de una cooperación estrecha entre los pueblos que asegure un nivel de vida muy elevado a todos los países.

Layton ha defendido la constitución de cinco grandes bloques o grupos de Estados, que estarían integrados de la siguiente manera: el primero, erigido en cabeza de todos los demás, lo formarían Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética, debiendo confiar-

se a estos países el control de orden internacional; de este entrarían también a formar parte los dominios que, por conducto de Inglaterra, expondrían sus aspiraciones con tanta autoridad como si sus opiniones fuesen las de cualquiera de las tres grandes potencias aliadas. El segundo bloque se formaría a base de China, comprendiendo el tercero todos los pueblos de Europa con la excepción de la URSS y Gran Bretaña, como partes integrantes del primero, pero la influencia de este grupo quedaría, en cierto modo, supeditada a la de las potencias anglosajonas y Rusia, sin cuya intervención no cree Mr. Layton que sea posible conseguir la reorganización efectiva de Europa; o, como también ha señalado, "porque no se podría dejar en entera libertad a un conglomerado tan extenso de pueblos, a cuya cabeza podría aparecer un día un jefe que tratase de conseguir la independencia continental, planeando nuevos conflictos como el que hoy padecemos". El cuarto grupo estaría integrado por la India, Birmania y demás territorios del Pacífico que, no perteneciendo al Imperio británico, se encuentran actualmente bajo el control japonés.

El último bloque lo integrarían los países sudamericanos.

Se cree en Londres que este sistema de cooperación regional no encontrará reparos por parte de Rusia, pero se añade que para que diese los buenos resultados que de él cabría esperar, sería condición indispensable que se pusiese coto a la política anárquica que Europa ha venido padeciendo por espacio de los últimos años. Para ello sería preciso que con el pretexto de los beneficios de las cuatro libertades, no se permitiera que los Estados vuelvan a ser escenario de encendidas luchas intestinas como las que hoy amenazan a determinados pueblos, aunque por imperativo de la guerra se hayan zanjado, sólo temporalmente, las diferencias que separan a las distintas facciones políticas. Para conseguir esto, sería preciso actuar con la máxima energía en zonas que, como Yugoslavia, Grecia y otros países balcánicos, pueden ser fuentes de discordias y conflictos que no por su aislamiento y fácil localización dejarían de tener graves repercusiones para la estabilidad que se piensa hoy con tanta predilección de la paz del futuro, en la ocupación porque no hay quien dude de la seguridad de la victoria.

No se han registrado nuevos esfuerzos alemanes en Anzio para arrojar a las fuerzas aliadas al mar

Se cree que Alexander se encuentra en condiciones de volver a tomar la iniciativa

Argel. (Crónica especial transmitida por radio).— Decididamente el tercer intento alemán para eliminar la cabeza de puente del Sur de Roma, ha de considerarse definitivamente fracasado; porque tampoco ayer se han registrado nuevos esfuerzos alemanes en el frente de Anzio para arrojar a las fuerzas aliadas hacia el mar con lo cual han transcurrido cuarenta y ocho horas de calma casi absoluta en esta región, don de las posiciones aliadas se encuentran a veintitrés kilómetros al interior de la costa, es decir, en el más alto punto en que se hallaban cuando el mariscal Kesselring inició su último asalto en masa. Si el mando alemán decide pasar nuevamente al ataque —y ahora no se considera tan probable que así suceda—, habrá que hablar de una cuarta ofensiva alemana, ya que la tercera ha sido liquidada a las treinta y seis horas de iniciarse, con un éxito más rotundo para las fuerzas angloamericanas que el que corrió los anteriores esfuerzos ofensivos en la misma región.

Actualmente, los alemanes no tienen otra alternativa que la de concentrar en este sector nuevas fuerzas —que probablemente no estarán en condiciones de sustituir de otros frentes— si pretenden renovar su presión, o limitarse a defenderse contra los ataques aliados; es lógico que se piense hoy en la posibilidad de que sir Harold Alexander vuelva a la estrategia primitiva de Anzio, pues la última derrota sufrida por sus adversarios en esta región, le colocan en situación inmejorable de tomar la iniciativa y reanudar sus ataques con menos prudencia que la que ha observado hasta la fecha, porque las fuerzas de desembarco del quinto ejército han dado pruebas decisivas de su gran capacidad combativa frente a las veteranas divisiones que últimamente les han sido enfrentadas. Sin que se sienta un optimismo exagerado por los recientes éxitos aliados, puede decirse que han desaparecido en los círculos aliados todos los temores que subsistían días atrás

frente a la perspectiva de tener que soportar una violenta presión de no menos de doce divisiones alemanas; la vuelta a la confianza de estas estrofas, justo es decirlo, está justificada cuanto que ya parece seguro que Kesselring se limitará a defenderse, ya que no puede recibir otros refuerzos que le aseguren una aplastante superioridad numérica en tierra que compense su desventajosa situación en el aire.

En las seis semanas transcurridas desde que tuvieron lugar los primeros desembarcos, las fuerzas aliadas han alcanzado tres resonantes victorias frente a fuerzas enemigas, que por su número y ventajas de comunicación y aprovisionamiento, fueron consideradas desde un principio como muy superiores a las fuerzas avanzadas del general Clark. De estos tres éxitos, el que más resonancia ha de tener, por la rapidez con que se ha alcanzado frente a la mayor con-

ASUNTO DEL DIA

Vendo casa construida de piedra, 3 pisos con hermosa galería muy soleada, uno libre con amplio patio y gallinero. Sáenz de Santa María. San Juan 65.

Compró

ZORROS, NUTRIAS
JINETAS, TURONES
y
GATOS MONTESES

Casa Campo
Carne huevos miel
Criando gallinas, conejos y abejas que pagan prodigamente las pocas atenciones que necesitan. CATALOGO GRATIS. E. Villegas Arango, Calle Doctores Romero, 14, Madrid.

No se ha producido ningún comentario germano sobre las relaciones ruso-finlandesas

Los periódicos berlineses ensalzan, sin embargo, el heroísmo tradicional del pequeño país

Berlín.— Una vez más con motivo de las noticias que sobre Finlandia circulan, chocamos con la imposibilidad de la serenidad y la reserva que al Gobierno alemán caracteriza. Hasta ahora ningún comentario germano se ha producido oficialmente que se refiera a la actitud de Finlandia en sus relaciones con Rusia. Rusia propone a la pequeña nación un armisticio penosísimo. Rusia respecto de Finlandia representa la fuerza amorfa que aplasta lo que encuentra a su paso. Finlandia una vez más se encuentra dentro de su tragedia histórica que consiste en ser vecino de la Rusia soviética cuando al mismo tiempo por su fuerza y por su brutalidad.

Los periódicos berlineses tampoco hablan nada estos días de las posibles consecuencias del armisticio propuesto a Finlandia. Cuando un acontecimiento ha llegado como este a su punto culminante, en Alemania prefieren quedar a la expectativa antes que iniciar un debate dialéctico que cuando de hechos de guerra se trata, la verdad es que no conduce a parte alguna.

Pero si los periódicos de Berlín hoy no hablan nada del armisticio propuesto a Finlandia, si hablan únicamente de este valiente país con motivo de un triste suceso que le

afecta profundamente. Se trata del malicamiento de Svinhufvud ocurrido antes de ayer.

Como se sabe, el nombre de Pehr Evind Svinhufvud está ligado íntimamente a las luchas de Finlandia. Concretamente a las luchas por su libertad hasta conseguir la libertad del Estado libre finlandés.

Nace Svinhufvud —el viejo grande hombre como habían después de conocerle en su país— el año mil ochocientos sesenta y uno cuando el ducado de Finlandia estaba unido al imperio del zar ruso. El zarismo soñó entonces al mismo tiempo a una absoluta dependencia. El mil ochocientos noventa y nueve este al estalinismo llega a su extremo y los bravos finlandeses, a quienes la situación les es insostenible, presentan batalla al zar. Al frente de esta oposición marcha Svinhufvud que en tonces comienza un largo camino de persecuciones que culminan con su deportación a la Siberia. En los terribles campos siberianos permanece hasta después de la revolución comunista el que regresa a su Patria.

Cambia entonces de adversarios, pero no de luchar. Llega al cargo de presidente del Senado finlandés —equivalente entonces a primer ministro— y los soviets son, naturalmente, sus nuevos enemigos. Todavía peor que antes. Entonces el comunismo es como siempre un peligro fuera de las fronteras y otro dentro. Caen en manos de sus adversarios y escapa en un barco con nombre supuesto y tras una serie de incidentes novelescos que le dan un nuevo prestigio a los ojos de sus compatriotas.

Se dirige a Berlín, después a Viena, organiza juntamente con Mannerheim la resistencia armada contra los rusos y al fin, como es sabido, consigue con sus aliados los alemanes, llevar a feliz término su empresa.

Fue el primer presidente de Finlandia y después volvió a ser presidente desde mil novecientos treinta y uno hasta mil novecientos treinta y siete en que a los setenta y seis años se retiró a una vida más tranquila.

Pero invariable y encarnizadamente ha sido siempre —como buen finlandés— enemigo de los bolcheviques.

Ha cerrado sus ojos —dice el periódico alemán "Voelkscheit Beobachter"— con firme fe en la victoria finlandesa y alemana contra el comunismo.

En los años de guerra que llevamos, una de las regiones que más ha sufrido que más ha batallado esforzadamente, ha sido Finlandia. No sabemos naturalmente, el final de su situación actual, grave y difícil por encima de toda ponderación, pero si se puede asegurar que Finlandia tiene una tradición de fealdad y valentía que sabrá desmentir una vez más.

Las demás noticias de hoy referentes a los frentes Este, Oeste y Sur no han cambiado sus directrices generales. Berlín duerme tranquilo de bombardeos, desde hace quince días. Esta es una novedad satisfactoria para los que aquí vivimos y con la que francamente no contábamos.

DÉLGADO OLIVARES

SILLERIA ANTIGUA
tapizada en brocatel, se vende. Informes esta Administración.

BARNIZADOR
de primera, precisa importante Casa de Muebles de esta provincia, Escribir con referencias a Publicidad "Avance", Pl. José Antonio, 13, Burgos, y Oficina de Colocación.

Transcendental discurso del ministro secretario del Movimiento, en Valladolid

(Viene de primera página)

sobre el informe páramo de la conciencia política de España.

Vosotros sabéis, camaradas, que no gusta a la Falange el estéril comentario retrospectivo. Invocar a cada instante nuestro pasado ofrece el peligro de convertir nuestra misión andariega en el melancólico juego retórico de la solteronía. Sin embargo, cuando conmemoramos actos como este, en el que tan clara y rotundamente se nos marcó una ruta a seguir, bien está que nos detengamos un poco siquiera sea para afirmar estas dos cosas:

Primera.—Que sobre el atril de nuestra política continúa intacta e inmutable la gran partitura creada por la angustia y la pasión de José Antonio.

Segunda.—Que la doctrina de aquellos días tiene energía suficiente para dar sonoridad coherente y unánime a todo un destino español del cual, como de su historia, la Falange se ha hecho responsable.

Y esto lo decimos por los que aun se empeñan en no ver en la Falange la única y esencial fórmula de salvación de España; por los que no nos conocen y por los que no nos quieren. Por los que se empeñan en creer que esa doctrina primitiva, crecida en la impaciencia de una Patria en almoneda, tenía, si, la espléndida lezania de la improvisación y hasta la gracia genial capaz de despertar a su paso la más encendida controversia, pero no la meditada serenidad de lo permanente, y por los que, reconociendo la virtud de nuestros principios, la inalterable verdad histórica de la Patria que nosotros buscamos creen, en cambio, que el tiempo no nos es propicio y que, como las circunstancias mandan, debemos ir pensando en la conveniencia de revisar posturas para hacer más cortas las distancias.

POLITICA DE FIRMEZA Y POLITICA DE MIEDO

Estos últimos, y a ellos me voy a referir, no por su número, sino

por su peligro, son en definitiva, los que en todas las revoluciones adoptan el papel de puente, el papel de Kerenski y nos querrian ver disputos a todas las componendas y a todas las transigencias.

Pero no, la doctrina de la Falange no necesita ser retocada ni para darle ese complemento que echan de menos los que no nos conocen ni menos aún para dolar nuestra impieza ante las dificultades que nos pongan los que no nos quieren.

Vosotros sabéis, camaradas, que precisamente en los momentos graves de los pueblos es cuando no hay más que un solo camino de salvación el de la política de firmeza, y que la otra, la política del miedo y de la transigencia, nos lleva siempre al mismo fin: tenemos los suficientes años para haber asistido en pocos lustros a tres desplomes históricos producidos por ella, y para desgracia nuestra, unos ha sido en nuestra misma Patria.

Pero el peligro está en que esta política no solamente no asusta demasiado al principio, sino que parece traer consigo las mejores promesas de paz y de bienestar; la ruina no viene de súbito, de la noche a la mañana, sino cautelosamente envuelta en eso que podríamos llamar la técnica de la destrucción del Estado.

Apoyados en pequeñas razones que, claro está, nunca han de faltar a los enemigos de cualquier régimen, un grupo de "personas lidadas" sin más representación que sus propias individualidades obtienen el poder después de un trabajo más o menos lento y azaroso. Durante los primeros días, y entre el halago popular, que siempre aplaude los cambios de postura, dedican sus esfuerzos a escandalizarse con los errores de la situación anterior, llueven los decretos de revisión, suspensión, responsabilidades, etc.

Acabada esta tarea y carentes de toda concepción filosófica, política o revolucionaria, sin una mística que enardezca o dé esperanza a la masa, se encuentran en un ca-

lajón sin salida, y acuden entonces, para volver a la "normalidad" al único recurso que queda a los que no saben que hacer y a los que todavía creen que la categoría permanente de la patria es sujeto de discusión; acuden a unas elecciones para que el país diga lo que mejor le parezca.

Las consecuencias son rápidas, frente al comunismo fanático y revolucionario las papaveras de una chechas; si el resultado de las elecciones son favorables, se instalará en el poder de una manera legal, y ya no hará otras elecciones ni otro procedimiento de convivencia que la sumisión o la muerte en las chechas, si el resultado de las elecciones es adverso, entonces, ante un Estado débil y vacilante, proclamará la solución sangrienta de la anarquía.

Y mientras tanto las "personalidades puente" habrán abandonado la patria y residirán pacíficamente en el extranjero.

No, no existe más que un solo camino, porque, como ha dicho el Caudillo, "con nosotros va la vida y fuera de nosotros la muerte para España". Por eso a los profesionales de la disidencia y a los que, llevados por su vocación eterna de amigables componedores, no aconsejan que diluyamos nuestra doctrina con toda clase de ingredientes o piden que los dejemos paso a su más templada experiencia les invito a que abandonen la empresa, la Falange no es un centismo amorfo y casquivano y si ha elegido el camino de la intransigencia de una intransigencia que no es inflexibilidad táctica, sino permanencia doctrinaria, y si en aras de esa doctrina ha elevado a la muerte a toda una generación sana y alegre, no ha sido porque nos empuje a ello una vocación pendenciera y camorrista, sino porque sabemos que no existe otro camino que el nuestro para salvar a España, porque sabemos que estamos en posesión de la verdad y que la verdad no es compatible con la mentira.

EN DEFENSA DEL CRITICISMO

Pero aquel 4 de Marzo aporta al aniversario de hoy algo más que una pura emotividad y nostalgia, algo más también que este áspero deseo de vivir la vida falangista con elegancia y con clara altivez de predestinados, si es fijáis bien, la conmemoración se celebra precisamente sobre el vuelo de unas horas que también, como aquellas, nos parecen circundadas de oscuros presagios y entre la pieamar de unas fuerzas asiáticas, sombrías y rencorosas que en un minuto imprevisible pueden empezar a gravitar sobre las postreras energías morales de un mundo cristiano en desacuerdo.

La diferencia entre aquella fecha y esta reside tan sólo en la amplitud de la tormenta. Lo que entonces constituía una amenaza tumultuosa sobre el ser histórico de España se nos presenta hoy como una desordenada presión sobre las fronteras humanas y culturales de toda la cristiandad. Una misma sensación oprime, cada hora con mayor angustia, el alma de todos los pueblos civilizados y todos los corazones parecen proyectarse aterradamente hacia esa exclusiva sensación de peligro.

Pues bien, es precisamente en esta encrucijada dramática cuando la Falange quiere proclamar a los cuatro vientos, como hace diez años

lo hizo, ante el asombro de las asustadas gentes de aquella hora resbaladiza, que no tiene miedo. Y al situarnos con una serenidad apasionada ante los presagios que cada uno oculta en lo más íntimo de su alma no lo hacemos como necia expresión de una fanfarronería estéril e inadecuada, sino con la absoluta conciencia de que el pueblo español posee cuando menos tres de las claves que habría de invocar todo pueblo que efectivamente, en una altísima hora de su historia, se decidiera a convocar sus fuerzas ante el peligro amenazador.

Primera.—Una doctrina política con un claro valor de defensa del cristianismo frente al mundo subversivo de la amenaza.

Segunda.—Una moral combativa, demostrada con heroísmo en el instante supremo de nuestra guerra de liberación, y

Tercera.—Un Caudillo militar y político que en su programa de paz y de guerra ha colocado este concepto fundamental: el anticomunismo.

Y si todos los síntomas inmediatos anuncian como próxima la explosión huracanada de la avalancha asiática, nuestro deber, honra de falangistas sólo, sino de españoles de esta España eterna que se ha movido siempre en busca de la salvación de la cultura occidental, nos obliga a poner en completa eficacia y aptitud un sistema doctrinal y de Gobierno capaz de constituir en aquella terrible coyuntura la única fórmula de esperanza; nos obliga a agarrarnos más fuertemente que nunca a una norma autoritaria que cimentada sobre sólidos conceptos de reconstrucción moral y social podría encauzar la angustia desesperada e infinita de los pueblos en crisis, y nos obliga, por último, a emplear como medio de expresión un lenguaje bien articulado y que de a toda la dispersión española una nueva ocasión de cordialidad y de ayencia.

NUESTRA CLARIDAD DIALECTICA

Precisamente la claridad ha sido norma dialéctica de las más viejas estirpes de nuestra Falange y es, quizás, además, la única que entien de el pueblo español, y un ejemplo de que la sinceridad política tiene un extraordinario valor de reactivo moral sobre la muchedumbre española lo tenéis recientemente. Hace unas pocas semanas el Estado español ha llamado a cada cosa por su nombre y a la neutralidad por el suyo. Pues bien, no conozco ni un sólo ejemplo de español-rojo

o azul-falangista o antifalangista que haya creído oportuno renunciar al honor nacional en aras de una ocasión más o menos provechosa.

No ha faltado quien ante semejante prueba de unidad y de entereza nacional haya llegado a preguntarse si no ha sido la providencial presencia del Caudillo y de la Falange lo que ha hecho posible esta posición de España. Sin reducir la contestación a los términos descartados de esa pregunta, se puede afirmar efectivamente, que resulta indudable que juntos el Caudillo, el Ejército y la Falange representan hoy la defensa más eficaz para hacer imposible todo intento de sumergirnos en la catástrofe contra nuestros intereses.

REVOLUCION SOCIAL

Pero volviendo otra vez al significado conmemorativo de aquel 4 de Marzo, no para proclamar milos históricos, sino para servirlos con claridad, predestinación y silencio, recordemos aquella segunda consigna que, junto con la principal y primera de la unidad, se nos dio en este teatro una mañana de discursos y de tiros: La revolución social.

LLAMADA A LA UNIDAD

Camaradas: En este aniversario de la unidad, convoquemos otra vez a todos los hombres que en un Julio esplendoroso se desplegaron alegremente entre los trineos rotos por las trincheras, a los que esperaron, sin prisas, desde el fondo de la cárcel o del escondrijo a que Franco y sus banderas llegaran esparrando al terror y a la muerte, a los que de buena fe se nos han ido después incorporando con la ilusión puesta en una España mejor.

Todavía hoy casi más que nunca hay puestos para todos; renovemos sin exclusión ninguna la unidad de aquellos días gloriosos y suprimamos las pequeñas diferencias que entre nosotros haya olvidando lo que nos separa para acordarnos sólo de lo que nos une.

Y, para terminar acordémonos en este aniversario gozoso, lleno de ausencias irreparables de aquellos hombres que con gran sencillez fueron sembrando la cosecha que en nuestras manos espera llegar a sazón. ¡Dichosos los que en la hora crucial de una epopeya histórica hicieron de su vida saña de peregrino y voz de misioneros! ¡Félices quienes, con su corazón caído y templado de guerreros hicieron posible España! ¡Benditos aquellos que nos entregaron, desde el grito asombroso de su muerte, esta victoria para que, bajo el mando de Franco y al servicio eterno de España, vigilemos su fe y acrecentemos silenciosamente la esperanza que pusieron en nosotros.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El camarada Arrese terminó sus palabras dando los gritos de ¡España, Una, Grande y Libre! ¡Viva Franco! A continuación se cantó el "Cara al Sol" en medio de gran entusiasmo.

Seguidamente el ministro secretario general del Movimiento en unión de las autoridades y jerarquías del Movimiento se trasladó al Ayuntamiento.

El comercio ha cerrado durante toda la mañana y los balcones de la ciudad están profusamente engalanados con colgaduras y banderas nacionales y del Movimiento.



Philips

DESTACA EN EL MUNDO POR LA CALIDAD DE SUS PRODUCTOS

RADIO
VALVULAS
LAMPARAS
AMPLIFICADORES
CINE SONORO
RECTIFICADORES
RAYOS X
EMISION

PHILIPS IBÉRICA S. A. E.
MADRID BARCELONA LAS PALMAS LOS TIROLESES S. A.

ULTIMOS DIAS

de la gran rebaja de precios en la zapatería

Viuda de Dorao

Nuevos lotes en zapatos de señora de última novedad
Inmenso surtido en sandalias

Moneda, 5



TENGA HERMOSO PELO

Si nota que se le cae o que la caspa lo invade, debiera usar enseguida la

LOCION AZUFRE VERI

Da un extraordinario vigor a la raíz y disuelve la caspa. Es un tónico del cabello, de admirable resultado

EMPIECE HOY MISMO antes que sea tarde.

En las buenas Perfumerías tienen esta rica Loción de Intee. Si le interesa un folleto escriba al Apartado 82 Santander.

Frascos de litro, de medio y pequeños, a precios moderados.

(Pasa a octava página)

¡AVICULTORES! ¡GANADEROS!

Mayor producción consumiendo la legítima

Harina de Pescado RUVEL

Alimento para aves y ganado
JULIO RUIZ DE VELASCO
Avda. de José Antonio 12. Bilbao
Representante en Burgos:
ENRIQUE VILLA MATEIZO
Lain Calvo, 24, 1.º

